

LE PATIENT AU CŒUR DE LA RÉFLEXION

« Ce GHT risque de nous affaiblir »

Le pari était énorme. Mais ils n'ont pas démontré l'utilité de la grosse machine ». Cette « grosse machine » que qualifie Vincenzo Colella, président de la commission médicale d'établissement, correspond au

Groupement Hospitalier de Territoire (GHT) du Hainaut-Cambrésis. Créé en 2016, ce GHT régit la coopération entre différents établissements de santé sur un territoire allant de Cambrai à Fourmies, en passant par Valenciennes.

Une volonté de centralisation forte avec comme hôpital support, celui de Valenciennes. Le but de cette création était de « mettre en synergie la politique de santé sur le territoire », indique Serge Siméon, maire du Cateau et également président du conseil de surveillance de l'hôpital catésien. Mais après près de cinq ans, ce GHT ne leur a rien apporté, « si ce n'est des papiers supplémentaires », tance Vincenzo Colella. Un avis que partage l'édile catésien. À tel point que ce dernier s'est concerté avec son homologue cambrésien, François-Xavier Villain, dès la fin de l'année 2019 pour attirer l'attention de l'Agence Régionale de Santé sur leur volonté commune de quitter ce GHT. Cette volonté se concrétise aujourd'hui puisque deux motions ont été votées, à Cambrai et au Cateau, pour quitter ce GHT. Ces motions seront alors envoyées à l'ARS.

● LE POURQUOI DE CETTE DÉCISION

La zone géographique est grande. Sans doute trop pour être pleinement efficace. Les deux hommes sont également déçus du très faible apport de ce GHT pour les deux établissements du Cambrésis et la difficulté à porter certains projets. « Pour mettre en place quelque chose, il faut l'accord de tout le monde... », déplore Vincenzo Colella. Ils regrettent également

LE CATEAU À l'instar de l'hôpital de Maubeuge, ceux du Cateau et de Cambrai ne veulent plus du Groupement Hospitalier de Territoire du Hainaut-Cambrésis.

Maubeuge dans le même cas

Un territoire différent mais un même combat. Récemment, le conseil de surveillance du centre hospitalier de Sambre-Avesnois a également voté une motion pour quitter ce GHT et en créer un nouveau avec les établissements de l'arrondissement d'Avesnes.

« Après quatre années de fonctionnement, le groupement hospitalier territorial du Hainaut-Cambrésis n'a pas atteint les résultats attendus », confiait les responsables à nos confrères de La Voix du Nord.

le manque de considération de cet organisme envers les structures privées. Alors que la coopération entre les hôpitaux publics du Cambrésis et des structures privées fonctionnent parfaitement. « Nous voulons inclure les professionnels du privé dans les décisions. Mais les privés ne sont même pas autour de la table ». Mais l'élément déclen-

cheur a été l'ordonnance publiée en mars dernier autorisant le GHT à recruter pour les hôpitaux de la zone Hainaut-Cambrésis. Ce que ne peuvent accepter les responsables des deux hôpitaux. De fait, la sortie des hôpitaux de Cambrai et du Cateau de ce GHT semble inévitable. « C'est tout simplement la raison qui l'emporte », ajoute Serge Siméon.



Serge Siméon et Vincenzo Colella ne veulent cependant pas couper les liaisons avec l'hôpital de Valenciennes.



● UNE COOPÉRATION RENFORCÉE ENTRE LES DEUX ÉTABLISSEMENTS

C'est un fait : les deux hôpitaux du Cambrésis travaillent d'ores et déjà beaucoup ensemble. Les deux établissements souhaitant quitter le GHT Hainaut-Cambrésis... pour en former un nouveau. Cela permettrait de mieux répondre aux besoins de la population. « Nous connaissons la population et ses besoins », note Serge Siméon. Surtout, cette future structure offrira une meilleure marge de manœuvre pour les deux établissements. « Aujourd'hui, on se rend compte que le "petit" est l'avenir. Une petite structure peut rapidement réagir au problème », annonce Vincenzo Colella. Surtout, ils pourront pleinement travailler avec le secteur privé dans un seul but : se repositionner sur le patient et le placer au cœur de la démarche.

Antoine Swieflicki